



Rotary  第2760地区
犬山ロータリークラブ

■会長：岡田 雅隆
■幹事：福富 孝弘
■会報委員長：宇佐美 芳樹

事務所／〒484-0061 犬山市大字前原字橋爪山 1-4 犬山カンツリー倶楽部内
電話／0568-61-5219 F A X／0568-61-5523
U RL／http://www.inuyama-rc.org/ e-mail／info@inuyama-rc.org
例会場／〒484-0061 犬山市大字前原字橋爪山 1-4 犬山カンツリー倶楽部
電話／0568-61-2281 毎週火曜日／12：30～13：30

第2833回 例会 (R2. 12. 8 火 晴れ ※)

点 鐘 岡田 雅隆会長
R . S 我等の生業 四つのテスト(※ご静聴)
幹事報告 福富 孝弘幹事

1) 下記クラブは法定休日又は定款による休会又は
クラブ都合により(メーカー受付なし)です

クラブ名	例会日(曜)	クラブ名	例会日(曜)
瀬戸北	12月15日(火)	愛知長久手	12月15日(火)
岩倉	12月15日(火)	江南	12月17日(木)
名古屋城北	12月15日(火)	春日井	12月18日(金)

下記クラブは例会変更です

クラブ名	例会日(曜)	場所(変更理由)
可児	12月17日(木)	(クリスマス例会(夜間))
美濃加茂	12月18日(金)	(年末親睦例会)

*前回プログラム(12月1日(火))記載『12月9日(水)
小牧ロータリークラブ例会変更』のサイン受付は新型コロナ
ウイルス感染防止により中止と連絡有

*12月15日(火)例会のお食事は+α お楽しみに☆

出席報告(保浦博志委員長)

出席率 100% 会員 52名 (*出席率は紙面での報告のみ)

祝 福(鈴木一成委員長)

おめでとうございます!!

皆出席2年 兒玉 寿君 12月11日

皆出席2年 大島 匡博君 12月11日

結婚記念日

高橋秀治君夫人 洋子様 12月8日(御夫人誕生日 2/5)



☆☆ 在籍・皆出席おめでとうございます! ☆☆

ニコボックス (大島匡博委員長)

岡田雅隆君 このところ師走とも思えない暖かい穏やかな晴天が続きます。皆様お元気ですか。しかしこの週末から例年並みの寒さに戻ります。お大切にしてください。今日は間森清二さん、関矢正己さん、鈴木敏之さんの卓話を伺います。とても楽しみです。

(同文にて) 松平實胤君 福富孝弘君 丹羽敬昇君
岡田雅隆君 明治大学ラグビー部、関東大学リーグ対抗戦Aグループ、2季連続優勝できました。次は大学選手権優勝です。

松平實胤君 寂光院の「もみじまつり」もコア渦中でしたがおかげさまで6日に無事幕を閉じました。今年は穏やかな晴天が続きましたので、まだしばらく見頃が続きます。是非ご来山ください。

間森清二君 スピーチします。頑張ります。
関矢正己君 スピーチします。よろしくお願いいたします。
鈴木敏之君 スピーチしますのでよろしくお願いいたします。

小川宏嗣君 在籍37年を喜んで!
兒玉 寿君 皆出席2年を喜んで!
大島匡博君 皆出席2年を喜んで!
藤井友喜君 間森さん、関矢さん、鈴木さんの新会員スピーチを楽しみにしています!

(同文にて) 埴田惣一君 原正男君 日比野良太郎君
保浦博志君 稲垣圭次君 板津英基君
岩間信夫君 加藤浩一君 近藤俊也君
真野健二君 中村大輔君 小川宏嗣君
奥村正幸君 朱宮新治君 住野龍之介君
鈴木一成君 高橋秀治君 内山勉君
梅田佳和君 宇佐美芳樹君 山田直廣君
山根雄司君 安田一生君 安田新平君
吉田洋君

時は安いでも 19万8,000円しました。お客様は一般の家庭の旦那さんが買ってくれることもあったのですが、その代わりにあのビデオあったらダビングしてサービスに付けてよと言われ、よくダビングしました。その後ビデオカメラが発売されて、映像の撮影などを独学で覚えて、月4日程制作会社に無償でいいからと手伝いに行ってみようと思って覚えたところそこそこ出来るようになり、映像の方にだんだん入っていくようになりました。そして、ちょうど平成元年に、量販店が出てきて厳しくなり電気屋をやめることになりました。

そして、映像の会社として始めることになりました。いろいろテレビ局や結婚式場に営業をかけて、何とか社員も少しずつ増やして、現在は11人くらいいます。なんだかんだ言いながら、創業43年、設立してから33年が経ちました。

今年3月ころにコロナの影響で4月以降の予定していた仕事が全部キャンセルになりました。社員に会社大丈夫なのかという空気が流れましたので、すぐにZoomで会議を開き大至急映像に関する企画書を作ろうと全員で作成しました。なかなか通りませんでした。会社で一番長年働いている社員がコロナの番組をしたらどうかという事で、パイロット版を制作してもらいました。それがOKになり、社員と喜びあいました。

何を言わんとしているかと言うと、今回のコロナで学んだことは初心を忘れるなということです。あの冷蔵庫が売れたとき、そしてセールスで初めて契約をいただいた時の事を思い出しました。初心を忘れるべからず。良く聞く話ですが言葉ではわかっていても解っていなかったのだと気がつきました。

そう言うわけで、初心を忘れずに今後も頑張っていきたいと思っておりますので何卒よろしくお願いいたします。

☆ 関矢 正己 君



SUNTORY 私たちが大切にしていること 4/29

人と自然と響きあう

企業理念

水と生きる

SUNTORY

コーポレートメッセージ

SUNTORY 私たちの約束「水と生きる」 5/29

SUNTORY 水とともに生きる ～環境への取り組み～ 6/29

次世代環境教育 「水育」出張授業

水産漁獲活動 天然水の森

容器開発

ペットボトル容器に関して、サントリーグループ独自の「2R+B(Reduce+Recycle+Bio)」戦略を推進

Reduce **グリーンエコボトル**

- 国産最軽量 (植物由来素材30%使用) 年間産出量が100万ケース(約500ml×600ml)対象。2020年4月発売
- 国産最軽量ラベル(再生PET樹脂80%使用)
- 国産最軽量キャップ

Recycle **リサイクルボトル**

「メカニカル・リサイクル」により製造回収ペットボトルを新生ボトルへと再生

Bio **バイオペットボトル**

植物由来原料100%のボトルを開発中

石油資源使用量大幅削減を実現

社会にとつての水となる ～利益三分主義の実践～ 7/29

文化活動 サントリーホール サントリー美術館

スポーツ サンゴリアス サンパース

社会貢献活動 総合福祉施設 どうようじ 高殿苑 つぼみ保育園

酒類アルコール無提供の動きも、サントリーなど

日刊スポーツ

「水」を軸とした社会貢献活動の推進も、サントリーなど

水のように自在に力強く ～イキイキ働ける職場づくり～

SUNTORY サントリーアンスピリッツ ～サントリーのDNA～ 8/29

みなはれ やって

SUNTORY 挑戦の歴史 ～やってみなはれ～

11/29

- 1899年 鳥井商店創業 ぶどう酒の販売開始
甘味果実酒「赤玉ホトワイン」発売
- 1921年 寿屋に社名変更
- 1929年 日本初のウイスキー「白丸」発売
- 1963年 「サントリー株式会社」に社名変更 ビール市場に参入(生ビール)
- 1981年 ウーロン茶発売
- 1984年 中国でのビール事業開始
- 1994年 日本初の発泡酒「ホップス」発売
- 2004年 世界初の「青いワラ」開発に成功
- 2005年 サ・プレミアム・モルツが日本で初めてモンドセレクション最高金賞受賞
- 2009年 純粋持株会社制に移行
サントリーホールディングス株式会社設立
- 2013年 サントリー食品インターナショナル社上場
- 2014年 ビーム社(米)の買収

SUNTORY サントリープロダクツ(株)概要

15/29

■会社名 サントリープロダクツ(株)
 ■設立 2009年4月1日
 ■事業内容 サントリーグループの清涼飲料の製造分野に特化し、業界NO.1の技術力・品質保証力をめざします
 ■従業員数 1,118名 ※2020.10.31
 ■本社 東京都中央区京橋三丁目1-1
 ■生産拠点
 様名工場(群馬) 天然水北アルプス信濃の森工場(長野)
 羽生工場(埼玉) 木曾川工場(愛知)
 多摩川工場(東京) 宇治川工場(京都)
 神奈川綾瀬工場(神奈川) 高砂工場(兵庫)
 天然水南アルプス白州工場(山梨) 天然水奥大山ブナの森工場(鳥取)

■生産品目数 269品目
 ■生産数量 2億8千万ケース(19年実績)

SUNTORY 木曾川工場 概要

18/29

(2020年11月1日現在)

竣工	1968年4月24日	※今年(2020年)で創業52年目
所在地	愛知県犬山市字角池30番の4	
工場長	関矢 正己	
従業員	社内 100名(研修生・嘱託等含む)	
	社外 132名(鴻池運輸様) 27名(駒ミヤザワ様)	
工場敷地面積	64,994 m ²	
生産能力	製品生産	
	Dライン	: 1,500cpm(缶)
	Jライン	: 300bpm(ペットボトル)
	Mライン	: 600bpm(ペットボトル)
	SCCライン	: 11,000kg/日
年間製造数量	2,800万ケース ※サントリー清涼飲料生産工場では中規模クラス	

SUNTORY 木曾川工場の主要製造品目

23/29

- 茶系飲料
- コーヒー飲料
- 機能性飲料
- 炭酸飲料

SUNTORY コロナ禍でのものづくり現場の課題

26/29

項目	問題点	課題
コミュニケーション	<ul style="list-style-type: none"> 在宅勤務実施初期の「Face to Face」ミロ→少減による業務の孤立化(委めたり、叱咤激励出来ない) 有識者、メーカーとの情報共有が減少した。 	<ul style="list-style-type: none"> →フレックにおける業務指示の明確化と定期報告のルーチ化
職場環境整備	<ul style="list-style-type: none"> 朝礼など「距離」が狭く「密状態」への懸念 部屋ごとの換気量が不明 在宅時の環境整備(ネット環境、腰痛対策の机など) 	<ul style="list-style-type: none"> →社内でもテレワーク併用、ルーチ化 →換気量調査 →貸出Wifi、腰痛体操の指導
業務革新	<ul style="list-style-type: none"> 日常業務におけるチェック項目、チェックシート作成工数が多く目づ転記、計算の定型的記録作成が負担が多い 在宅勤務での三現主義確認が難しい(異音、振動、図面確認など) 	<ul style="list-style-type: none"> →電子チェック・化によるペーパーレス化、業務のECRS推進、IoT対応ツツツツ、RPA化 →Webカメラ、スマートグラス等での遠隔監視、図面の電子化
人材育成	<ul style="list-style-type: none"> 指導者、診断会での現場確認が開催出来ていない、改善業務休止による進め方「ド」が少ないうえに 飲みニケーションが取れていない 	<ul style="list-style-type: none"> →指導会等での新しいB3I方法の模索、リアルタイム動画の活用 →ICTツール活用(xR技術) →オンライン飲み会の開催推進

今後も一定業務は在宅業務として継続すると考えて勤務形態の多様化とマネジメントの変化が発生すると考える ⇒ 変化をチャンスに変える

SUNTORY コロナ禍「止めた」「出来なかった」「縮小した」業務再開するにあたっての検討課題

27/29

活動軸	今回「止めた」「出来なかった」「縮小した」業務	今後再開するにあたっての検討課題
Eliminate (排除)	<ul style="list-style-type: none"> TPM指展会、評価会 生産性向上課題の推進 月例ミーティング 出張業務(社内拠点含む) 	<ul style="list-style-type: none"> これを機に「止められないか?」 必要・不要・有益性を明確化する 慣習的業務の目的再確認による無価値業務の廃止 不要な定例会議、打合せの廃止、時短化 形式的承認フローの見直し
Combine (結合と分離)	<ul style="list-style-type: none"> 管理業務の削減課題 トラブル解析会議 コスト改善会議 社内外研修 	<ul style="list-style-type: none"> 3密回避視点で業務を統合＆分散できないか? リスク回避、統合化、分散化 業務の関連性(関連図)の見える化による業務再分配 同一・類似内容作業の統合化、情報共有化(特にITツール・構築体) →電子チェックシート活用 管理業務の権限移譲による停滯解消
Rearrangement (入替・代替)	<ul style="list-style-type: none"> 朝の全体ミーティング 安全大会(時期ズレ) 現場支援、技術伝承 	<ul style="list-style-type: none"> 実施タイミングの変更や別の方法でリスク回避する タイムズ変更、実施頻度適正化 集中業務の平準化、時期変更への挑戦 多頭同一操作(定期メールの一斉送信) 先端技術の導入検討 AR技術による現場支援、技術伝承の実施
Simplify (簡素化)	<ul style="list-style-type: none"> 発注、検収業務などの捺印 メーカーとの打合わせ 改善データ収集 	<ul style="list-style-type: none"> Face to Faceから遠隔化、デジタル化できないか? リモート会議、ITツールの最大活用 ITインフラの活用(クラウド、BI等の活用も効果大) 電子承認システムへの拡大 対面業務のWeb化(Web会議、Webinar、チャット対応)

SUNTORY 犬山ロータリーの皆様!!

29/29

異業種リーダーが集まるロータリークラブならではの交流ができる事を楽しんでいます。

※時間の関係上、鈴木敏之さんのスピーチは別日にて日程を調整いたします。



ご報告

○米山奨学生学友合同忘年会

12月12日(土) キャッスルプラザにおいて、米山奨学生学友合同忘年会が開催され、岡田会長、米山奨学生ホリヨロブ エルヨールさんが参加されました。

